

グループホームで暮らしているDさん、Eさんは、障害ゆえに、一人で外に出ることが難しいです。久喜地活が休みの際には、ほとんどの時間を部屋で一人過ごしていました。「Dさんは主にラジオを聞いている」「Eさんはテレビを見たり、ひとりでトランプをやつたりしている」と話していました。

グループホームは、限られた人員体制で、高齢や非正規の職員に頼らざるを得ないところが多いと聞いています。その中で、仲間の毎日の暮



週末をよりよく過ごしたい

レンダーを使つても、どんなに大きな張り紙をしても、服薬を自分で行うことは難しいです。別居している兄弟が、Cさんの荒い口調や暴言が増えていることを病院に相談し、それに対する処方がされますが、服薬をすることが自体を忘れてしまうので、症状がなかなか改善しませんでした。



作ることができました。

らしを支えています。外出や行動に支援が必要な仲間の余暇を、グルーポホームの力だけで充実させるのはとても難しいということは、容易に想像がつきました。



自分たちに何ができるのか

ゆつたりとしたペースでのこの散歩は、仲間同士が相手のことを少しずつ知り合い、関係を深めている場面のように、見ていて感じました。「なかなか外に出られないから、土曜日の利用が大好き」と話す仲間の発言はうれしい反面、こんなちよつとした散歩にも行くことができない、仲間の暮らしの不自由さを痛感したものでした。



もしもの時は助けてもらいたい

土曜日開所のある日、目の前にある公園へ、仲間10名、職員3名で、30～40分ほど散歩に出かけました。歩くことや車椅子での移動がゆづくりの仲間に合わせて、ちょっと立ち止まつたり、また進んだり、ベンチで座つて遅れている仲間を待つたりと、13名、皆で少しずつ移動します。歩ける仲間が、車椅子の仲間を押すこともあります。

ゆつたりとしたペースでのこの散歩は、仲間同士が相手のことを少しずつ知り合い、関係を深めている場面のように、見ていて感じました。「なかなか外に出られないから、土曜日の利用が大好き」と話す仲間の発言は

## おひさま通信

おひさま通信

仲間が安心できるより良い  
時間を増やせるように

~十曜日開所を進める~

※ 夕臺市地活たいよう※

久喜市地域活動支援センターたい  
よう（以下、久喜地活）では、20  
22年4月より、月に2回、第一、  
三土曜日の開所を始めました。土曜  
日の日課は、近隣の公園への散歩や  
ドライブ、レクリエーション、映画  
会などです。充実した日課づくりが  
できてはいませんが、10名ほどの仲  
間が、土曜日の過ごし方を楽しみに  
通っています。

もともと祝日やお盆期間を開所し

してきました。大怪我をしたこと加えて、原因不明の体の不調が長く続いたことから、今までのよう体が動かせなくなり、暮らしがままならなくなりました。2年近くショートステイやリハビリ入所を行い、自分で暮らすための力を少し取り戻しましたが、今まで通りとはいきません家族や支援者、関係者が施設やケアホームへの入所を勧める中、本人の希望で自宅に戻り、一人で頑張る

Aさんをはじめ 夕喜地満の仲間たちの暮らしの中の不安や困難さ  
不自由さは、自宅やグループホームで暮らす多くの仲間たちの暮らしに  
もあることなのだと捉えています  
関わった仲間一人ひとりの暮らしの課題を、地域の課題として捉え、よ  
り良い方向へ進めていくような視点を持つこと。暮らしの場が不足し  
ている仲間たちに、通所施設の職員である自分たちに何ができるのかを  
考え進めること。そんなことを現場では大切にしています。そして、久  
喜地満が課題に対する何らかの役



久喜市地域活動支援センター  
たいよう施設長

齐藤  
裕子

割を拒むだけでなく、地域の仲間たち全体の暮らし向きがより良くなるようになると、行政へ発信し続けています。現在、入所施設で暮らしている仲間の、土日の日中支援が生活介護として認められておらず、補助金が大きく減額されています。そのことは仲間の暮らしを狭め、施設運営を苦しめています。どこで暮らしていくても土日の日中の支援が、平日と同じく、もしくは平日以上に必要であることは明らかです。通所施設の土曜日開所の取り組みが、入所施設の仲間たちにも繋がっていくことを願っています。

Bさん、Cさんは、不足ながら自立して暮らしていますが、それぞれの障害ゆえに、服薬を自己管理することができません。身体や脳の病気がある二人なので、平日は、久喜地活の職員が、利用時間以外の朝や夕の服薬のお手伝いをしています。しかし、土、日はまるで服薬ができず、心身ともに悪影響が出ているように感じました。

Bさんは足のむくみがひどくなり、靴が入らなくなる、もともと不安定な歩行が、より不安定になるなどの様子があり、病院からは、服薬がしつかりと行えないせいではないかと指摘されていました。